

Les insectes auront bientôt leur hôtel à Châlons

La Société d'économie mixte de Châlons (Semcha) a missionné plusieurs professionnels pour aménager un havre de verdure et de nature au cœur du quartier Chanzy. Au menu : un jardin comestible, des haies anti-pollution et un hôtel géant pour les insectes...



Tout de bois, l'hôtel à Insectes du quartier Chanzy accueillera bientôt ses premiers occupants. (© l'Hebdo du Vendredi)

Il mesure huit mètres de large sur 2,5 mètres de long et apporte une jolie touche de bois au quartier Chanzy. L'hôtel à insectes installé près des habitations en construction devrait accueillir ses premiers occupants d'ici quelques semaines. Reste à le doter des plantes et des matériaux adéquats pour recréer les habitats naturels des petites bêtes. Une mission confiée à Stéphanie Tourtiaut, gérante de la société ReCréNature, près de Vouziers. « Je n'avais encore jamais travaillé sur un hôtel aussi grand, sourit-elle. L'objectif, en plus de les accueillir, c'est de leur permettre de se reproduire et d'avoir un abri pour leurs progénitures. La structure est idéalement exposée pour bénéficier des rayons du soleil en fin de matinée et pour éviter l'humidité. En général, les abeilles et les guêpes solitaires répondent très bien à l'appel. J'utilise des tiges de plantes creuses et à moelle pour les charpentières. » Grande prédatrice de pucerons, la chrysope, également surnommée « demoiselle aux yeux d'or », cherche généralement des pièces froides pour se reposer. « On les voit ressortir au printemps. On espère également attirer les coccinelles. Elles sont friandes des interstices qui apparaissent sur les arbres lorsque l'écorce se désolidarise du tronc. Des tuiles et des planches leur conviennent très bien. Tout comme les pommes de pin. » Le pince-oreille, lui, raffole des boules de foin, tandis que le papillon est un adepte des orties. « C'est souvent là qu'il se reproduit. » Tous ces insectes auront aussi de quoi butiner et se nourrir grâce aux rosiers, aux pommiers et autres petits arbres fruitiers plantés alentour. « C'est un projet zéro phyto, évidemment. L'enjeu est encore plus important en milieu urbain, où l'on manque énormément d'habitats naturels. Une fois que toutes les cases de cet hôtel seront remplies, on laissera la nature faire son œuvre. »

UN CONCEPT NOVATEUR ET DURABLE

Pour avoir piloté l'ensemble de l'opération, le paysagiste et urbaniste Marc Soucat, qui dirige la société Savart Paysage, est convaincu par cette démarche d'aménagement durable. « C'est un concept novateur en ville qui s'étend sur une surface de 2 250 m² et qui vise à remettre en scène la notion de cycles naturels. On favorise la biodiversité et l'infiltration des eaux pluviales, tout en réactivant la vie microbienne du sol. » A terme, cet espace disposera de jeux et de cabanes en bois pour les enfants, d'un jardin comestible avec des herbes aromatiques pour tous, et d'une haie basse qui limitera la pollution venant des rues adjacentes. « Elle ne sera taillée qu'après la floraison des troènes, lorsqu'ils auront nourri les abeilles. » Un lieu où Dame Nature sera reine.